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「佔中」長期堵塞多條主要交通幹道，「佔領」各
處鬧市旺區，已經引起社會愈來愈大的民憤，各界人
士近日紛紛到各個「佔領區」展示反「佔中」的強大
民意。面對「佔領」人士目無法紀、罔顧市民福祉的
行徑，不少市民義憤填膺，除了譴責「佔領」人士的
囂張行徑之外，更主動拆除各個鐵馬路障，要求示威
者「還路於民」，因而引發了連日來的激烈衝突。昨
日在金鐘的「佔領區」，就有約千名反「佔中」人士
遊行表達對「佔中」的不滿，數十輛的士及田螺車亦
到場響號聲援，車上貼上「打爛飯碗 」的抗議標語。
最終引發激烈衝突，需要由警方將兩批民眾隔開。

堅持不傾不撤 衝突無日無之

其實，類似的衝突幾乎無日無之，更有不斷升級之
勢，粵港貨運大聯盟就表示，佔據馬路人士於本月15
日前還不撤離，就會用吊機車將鐵馬和路障移走。汽
總的士分會及小巴分會亦聲言可能呼籲所有職業司機
反包圍佔領者、清走路障。反「佔中」人士的心情可
以理解。部分示威者長期違法霸佔街道，阻人上班上
課，斷人衣食，衝擊經濟破壞社會秩序，但竟然擺出
一副站在道德高地的樣子，對於自發反「佔中」人士
肆意抹黑，令市民的憤怒不斷升溫。其中，在旺角的
「佔領區」，本來已是龍蛇混雜之地，區內人士來自
三山五嶽，長期「佔領」已經令衝突不斷升級，甚至
連維持秩序的警方也有左右做人難之感。如果不是警

方一直以專業、克制、果斷的態度執法，旺角早已變
成兩派人士的「戰場」。然而，隨着愈來愈多反「佔
中」市民走上街頭，難保有一日不會爆發流血騷動。
所以，包括學聯、學民思潮、「佔中三丑」以至反對
派人士，都曾呼籲示威者應從旺角等「佔領區」撤
離，主要原因是擔心會引發流血騷亂，激發民意反響
令他們吃不完兜着走。

然而，旺角等「佔領區」示威者至今卻依然拒絕撤
出，箇中原因，是目前主導多個「佔領區」的激進派
拒絕所致。「佔中」行動目前的三個「佔領區」基本
上處於各自為政的狀態，金鐘「佔領區」主要由學
聯、學民思潮負責，但「人民力量」近日已經大舉進
入「插旗」，其黨主席袁彌明及立法會議員陳志全更
長期發動支持者「駐守」，意圖奪取學聯指揮權。至
於規模最小的銅鑼灣「佔領區」，也是由「人民力
量」及多個激進派組織主導。在風險最高的旺角，則
由黃毓民的「普羅政治學苑」、黃洋達「熱血公民」
「話事」。不同「佔領區」的激進派，都有明顯的山
頭主義，大力排拒其他黨派進入，猶如「獨立王
國」。更令外界憂慮的是，激進派在各「佔領區」
內，不斷挑動示威者與警察的衝突，挑釁警員以及反
「佔中」市民，動輒指責市民是黑社會，以此激起眾
怒，製造混亂及衝突。

各界要求清場 警方應恢復秩序
激進派此舉其實是參考台灣民進黨的街頭鬥爭策

略，利用青年學生製造流血
衝突，以此吸引傳媒以至國
際社會關注，並且煽動更多
市民出來令動亂持續下去。
早前網上爆料文件揭發，反對派金主黎智英曾就
「佔中」的策略向台灣民進黨前主席施明德「請
教」。施明德在向黎智英「教路」時稱，香港「造
反有理」，並可以「借助台灣」及仿效「阿拉伯之
春」等組織動員，又可以像台灣「紅衫軍」般通過
媒體激起人民對台灣時任「總統」陳水扁的痛恨
等。而最重要一點，就是製造轟動國際的流血事
件，黎智英與施明德交談時就直指，「香港如果要
搞佔領運動，學生一定要流血，學生不流血，『佔
中』就不會成功」。現時激進派故意藉着長期佔
領，不斷激化示威者與市民的衝突，目的就是要製
造流血騷亂，造成轟動國際事件，繼而作為「顏色
革命」的推手，其用心不可謂不惡毒，行徑不可謂
不卑劣。

「佔中」已經引發巨大民憤，「佔中」與反「佔
中」人士的衝突勢將不斷升級，極容易擦槍走火，對
市民構成巨大威脅。當局雖然對參與「佔中」的青年
學生予以最大的忍讓和包容，但不代表可以任由非法
「佔領」持續下去。社會輿論要求清場的呼聲響徹雲
霄，為保障市民安全以及社會秩序，警方有必要盡早
依法清場，恢復各個「佔領區」秩序。

激進反對派堅持不撤 警方須依法清場
「佔中」行動已經第十七日，愈來愈多市民自發到各個「佔領區」表達不滿，並且移除堵

塞馬路的鐵馬，引發連場衝突，尤其在旺角等危機四伏的區域，更儼然成為威脅市民安全的

火藥庫。旺角等「佔領區」已經失控，連學聯、學民思潮以至「佔中」搞手都先後呼籲示威

者盡快撤走，但激進反對派卻堅持不傾不撤，學聯秘書長周永康日前到旺角更遭到激進派示

威者狠批。這說明激進派是有意藉着長期佔領，不斷激化示威者與市民的衝突，目的是要製

造流血騷亂，造成轟動國際事件。正如黎智英所言，「香港如果要搞佔領運動，學生一定要

流血，學生不流血，佔中就不會成功。」現時「佔中」已經引發巨大民憤，「佔中」與反

「佔中」人士的衝突不斷升級，極容易擦槍走火。社會輿論要求清場的呼聲響徹雲霄，警方

有必要盡早依法清場，恢復各個「佔領區」秩序，這不但是維護香港法治與秩序的首要之

務，也是保障市民安全的必要之舉。

2012年10月發生DR醫學美容事故，至今已兩年。工聯會立法會議員麥美娟昨日召開記者會，批評事故發
生至今，律政司的檢控進度毫無進展，現時仍沒有任何
涉事人士及相關醫學美容公司被檢控。

屢問檢控進度 仍稱研究需時
她續指，過去曾多次去信律政司詢問事件的檢控進

度，但對方每次只回覆指案件涉及大量科學證據，研究
需時，仍等待專家報告，故未向任何人作出檢控。據對
方最新回覆指，現已轉交刑事檢控科跟進。
DR醫療美容事故死者家屬楊先生說：「事件一拖再

拖，太太離世兩年，至今死因未明；近日亦再有少女因
抽脂而命危送院，感到痛心，期望政府能夠盡快查出真
相，給他們一個交代。」
而今年6月抽脂醫學美容事故中死者李嘉瑩母親黃女

士亦指，事故發生至今3個多月，仍未清楚女兒的真正
死因，希望及早召開死因庭，還他們一個真相。她又
謂，「嘉嘉是家中的經濟支柱，面對她突然離世，同時
遺下剛滿一歲的女兒，無論情緒及經濟上都面對非常大
壓力。」

醫生自僱 停牌數年缺阻嚇力
麥美娟批評，政策最大漏洞在於醫學美容公司持牌人

條款，「即使發生醫療美容事故，持牌人仍可再註冊新
公司『借屍還魂』繼續經營。」她又表示，肇事醫生因
以自僱形式聘用，據以往經驗亦最多只會停牌數月或數
年，阻嚇力不足。她建議當局應盡快立例監管，而在立
法工作未完成之前，衛生署必須加強巡查。

麥美娟批醫學美容立法慢
指持牌人可「借屍還魂」續經營漏洞大 促增巡查加強阻嚇

香港文匯報訊（記者 張文鈴）兩年前發生

的DR醫學美容事件，引起全城對醫學美容安

全及政府監管的關注。本港今年內亦發生兩宗

因抽脂導致傷亡的個案；一名21歲少女上周

在進行抽脂療程時暈倒送院，經醫生搶救才甦

醒脫離危險。有立法會議員表示，對今年四個

月內有兩宗抽脂療程的傷亡事故極度關注，認

為過去政府在立法規管醫學美容的工作上「歎

慢板」，醫學美容公司持牌人條款存在很大漏

洞，促請當局盡快立法規管，對準目標「打老

虎」，避免悲劇再發生。

■工聯會立法會議員麥美娟(左二)昨日召開記者會，批評事故發生至今，律政司的檢控進度毫無進展，現
時仍沒有任何涉事人士及相關醫學美容公司被檢控。 張文鈴 攝

香港文匯報訊（記者 鮑旻珊）世界綠色建築委員會、香
港綠色建築議會等組織早前進行一項《綠色建築新里程：辦
公室環境對身心健發展及生產力的影響》研究，結果顯示工
作環境會影響員工身心健康及工作效率， 遂鼓勵企業改善
辦公室環境，以提升員工的工作效率，從而增加公司的整體
利益。
是次研究得出改善辦公室環境的8個設計範疇及改善

方案，讓企業參考，包括高質素的室內空氣與良好的通
風設備能有效提升8%至11%的員工生產力；減少不必要

的噪音以減輕員工壓力，從而提高工作效率； 工作地點具
備完善的交通網絡；及設施能讓企業吸引人才等。
香港綠色建築議會主席黃天祥表示，今次研究是以員工資

產作研究重點，期望帶出綠色工作環境所帶來的營運得益，
為企業提供參與節能減排的動力。

研究指辦公室愈「綠」員工效率愈佳

香港文匯報訊 (記者 文森) 地溝油風波持續，食物
及衛生局局長高永文昨在一個場合上表示，基於台灣
近日掀起了第二輪的食油問題，本港食物安全中心經
評估後，認為保護香港食物安全較佳的方法是全面禁
止台灣的動物源性食油入口。他指出，食安中心正籌
備一項食物安全回收令，完成所需的法律程序後便會
宣布。他表示，基於公眾利益及資訊透明，當食安中
心發出回收令時，亦會公布一些下游的分銷點或食
肆。
高永文指出，食安中心籌備法令期間，相信有足夠時
間讓市面上所有進口商、分銷商及零售商知道，將擴闊
回收的範圍。他表示，當食安中心發出回收令時，亦會
公布一些下游的分銷點或食肆，「我們吸收上次的經
驗，會保持與業界及其代表聯絡，了解能否於過程中做
得更好。」

高永文：擬禁台動物油入口

香港文匯報訊（記者 文森）巴士是現
時大嶼山區內的主要交通工具，而新大嶼
山巴士(下稱嶼巴)的專營權將於2017年 3
月1日屆滿，該公司正申請延長專營權。
然而，區內居民就巴士服務提出不同的意
見，希望改善輪候時間、安全及服務質
素。

86%居民不滿等車超6分鐘
工聯會立法會議員鄧家彪8 月下旬至9

月下旬訪問了192名東涌居民，了解嶼巴
需要改善的地方。結果發現，即使班次資
料顯示巴士平均為2分鐘至3分鐘一班，仍
有 86%居民表示往往需等候 6分鐘或以
上，其中更有29%受訪者等候逾10分鐘，
他們均認為巴士公司未能為乘客提供合理
服務。
調查又顯示90%居民認為巴士站的輪候
設施有待改善，當中28%受訪者認為附近
垃圾桶不足；20%受訪者希望有職員維持
排隊秩序；16%受訪者希望興建上蓋。而
針對38號巴士，20%受訪者對車廂環境不
滿，當中最不滿是冷氣不足及受滴水滋
擾。
工聯會汽車交通運輸業總工會新大嶼山

巴士分會主任林寶強指出，嶼巴的行李倉
沒有任何警示設備提示司機倉門是否處於
開啟狀態，可能發生安全問題；車長駕駛
倉亦沒有分隔門，若有物件流入駕駛位
置，可能影響車長駕駛。鄧家彪要求巴士
公司改善服務，並希望運輸署引入大嶼山
綠色小巴及專線小巴服務，讓居民有更多
選擇，提供服務質素。
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■香港綠色建築議會主席黃天祥(左)表示，今次研究是以員工
資產作研究重點，帶出綠色工作環境所帶來的營運得益，提供
企業參與節能減排的新動力。 鮑旻珊 攝


